

Températures négatives et neige : le chaos n'est pas une fatalité !

Avec les températures négatives, les personnels font face à des conditions de travail dégradées, voire impossibles, remettant en cause la sécurité des collègues comme des élèves : salle de classes non chauffées, trajets périlleux, températures proches de zéro constatées dans les classes, basculement en enseignement à distance, systèmes de rotation en fonction des salles chauffées...). A ce chaos inacceptable s'ajoute la situation totalement indigne dans laquelle se retrouvent plongées des centaines de familles sans toit, faute de solution proposée par l'Etat : des enfants, nos élèves dorment dans la rue par - 6 degrés.

Depuis la rentrée, nos syndicats, avec leurs Unions départementales, interviennent en direction des autorités (recteurs et préfets) sur toutes ces questions : pour que toutes les mesures de sécurité des personnels et des élèves soient appliquées, pour l'accès de tous dans des établissements chauffés, et pour la mise à l'abri de toutes les familles concernées par l'absence d'hébergement.

La réponse des représentants de l'Etat se résume à : « *c'est la fatalité* », renvoyant la responsabilité sur les personnels de direction et les personnels eux-mêmes. Bref : chacun bricole comme il peut. C'est inacceptable.

Comme au moment du Covid, la "continuité pédagogique" est utilisée pour justifier toutes les dérives, bafouant les missions des personnels et le droit à l'instruction. C'est inacceptable.

Mais qui est responsable du délabrement des équipements, des locaux, de l'entretien des routes, sinon les gouvernements successifs qui tous les ans réduisent les budgets dédiés aux services publics assurant la sécurité ? Qui est responsable du manque de structures disponibles pour accueillir les élèves isolés ou les familles sans abris ?

Pour Macron et Lecornu, il n'y a pas de problème pour injecter des milliards d'euros dans l'armement, construire des porte-avions et tout autre engin de mort, et pour cela, ils n'hésitent pas à tailler à la hache dans les budgets des ministères et des collectivités !

Le chaos, la mise en danger de la vie des personnels et des élèves, l'enseignement à distance, les fermetures d'écoles et d'établissements ne doivent pas être une fatalité.

La FNEC FP-FO se tient aux côtés des personnels qui défendent leur droit à la santé et à leur sécurité, et qui défendent le droit à l'instruction de tous, avec tous les moyens nécessaires.

Elle mettra tout en œuvre pour bloquer le budget de guerre et de misère du gouvernement Macron-Lecornu.

Montreuil, le 7 janvier 2026